

QUIÉN ES KATHERINE LAMA, LA RESPONSABLE DE LA AGENDA DEL SECRETARIO GENERAL DE LA OCDE, MATHIAS CORMANN, EN SU VISITA A CHILE



Dentro de una nutrida agenda con líderes y protagonistas de la agenda nacional, el pasado miércoles 15 de enero, en el Palacio Presidencial de Cerro Castillo, el Presidente de la República, Gabriel Boric, recibió en audiencia al secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), Mathias Cormann, donde discutieron los desafíos económicos y la visión del país para apostar por una economía más inclusiva y sostenible.

Tras bambalinas, ha sido una chilena quien ha organizado cuidadosamente la agenda de Cormann. Katherine Lama (38), abogada de la Universidad Católica de Chile y magister de la Universidad de Columbia, es una experta con más de una década de experiencia en políticas internacionales y desarrollo económico. Desde enero de 2023, se desempeña como Consejera en la oficina del secretario general. Desde su alto cargo, se encarga de los temas estratégicos y de coordinar iniciativas en materia de la agenda global del organismo. Así, diseñó estratégicamente la agenda

del secretario general en Chile, que incluyó reuniones con los ministros de Relaciones Exteriores, Hacienda, Energía, Ciencias y el director del SII, además de asesorar al número 1 de la OCDE en los temas centrales debatidos en el "Estudio Económico de Chile 2024".

Lama no es ajena a la política nacional, iniciando su carrera en el Ministerio de Economía como asesora internacional de los ministros Pablo Longueira y, posteriormente, Félix de Vicente, jugando un importante rol en la coordinación y seguimiento de las negociaciones del Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (CPTPP). Tras su Magister en Administración Pública (MPA) en la Universidad de Columbia, fue asistente de investigación del reconocido profesor Karl P. Sauvant, contribuyendo a la investigación en temas de inversión sostenible, llegando a realizar una pasantía en la División de Inversiones de la OCDE.

A su regreso, ingresó al Ministerio de Relaciones Exteriores de Chile durante el segundo gobierno de la Presidenta

Bachelet, en Direcon (hoy Subrei), donde dirigió equipos y proyectos vinculados con acuerdos bilaterales y foros internacionales como APEC y la Alianza del Pacífico. En 2018 asumió como jefa de gabinete de la Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales, bajo la dirección de Rodrigo Yáñez, donde asumió la coordinación de la participación de Chile en el G20, quien comentó que "es un orgullo que servidoras públicas de la categoría de Katherine, hoy tenga tan altas responsabilidades en la OCDE. De la nueva generación de profesionales expertos en temas económicos internacionales, ella es excepcional".

En noviembre de 2020, Lama fue destinada por concurso de Cancillería como Consejera ante la Misión de Chile en la OCDE con sede en París. En 2022 dejó su cargo para asumir como asesora en la Oficina del Secretario General de la OCDE y, en 2024, asumió como jefa de Programación, convirtiéndose en una de las chilenas con más alto rango dentro de la institución junto a la destacada economista Ana Novik.